
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL SABADO 5 DE OCTUBRE DE 1811.

SAN PLACIDO Y SAN FROTLAN.

El jubileo está en la Parroquia del Rosario.

Afecciones astronómicas. Sale el sol à las 6 h. 13' y se pone à las 5 h. 47'. Es el 18 de la luna, sale à las 8 h. 44' noct. y se pone à las 10 h. 18' mñ. del 6.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero

Prim. alta à la 3 h. 40' madr. || Seg. alta à las 3 h. 59' tard.

Prim. baxa à las 9 h. 50' mañ. || Seg. baxa à las 10 h. 8' noche

VARIEDADES.

Señor diarista.

Ya que ahora todos se han vuelto preguntones, yo tambien quiero ser uno de tantos, y que vm. me satisfaga cierta duda relativa à la real gracia del excusado en cuya administracion he servido.

La mayor utilidad de la real hacienda en este ramo consiste en la buena eleccion de la mayor casa dezmera, que todos los años deben hacer los respectivos administradores; al paso que la conveniencia de los párrocos, catedrales, y demas interesados en los diezmos consiste por el contrario en que el causante elegido no sea el de mayor rendimiento, à lo

qual suelen contribuir algunos participes baxo de mil modos, mucho mas si à los administradores les falta la maña, inteligencia, zelo, delicadeza, exáctitud y sobre todo la experiencia necesaria. Ahora bien Sr. diarista ¿no me podría vm. averiguar quien ha hecho las elecciones este año en aquellos pueblos, cuyos administradores son los cabildos catedrales? Yo no puedo presumir que ellas hayan sido executadas por estas corporaciones que tienen tan grande interes en que las casas elegidas sean las que ménos produzcan, à fin de que les resulte un mayor ingreso que repartirse.

Una vez que vm. haya satisfecho esta mi curiosidad puede ser que me anime à hacerle otras preguntas relativas à algunos perjuicios de mucha consideracion que se originan del actual sistema, esto es, de continuar en los cabildos el encargo de administradores de la gracia del excusado. Mande vm. à su atento seguro servidor Q. B. S. M. D. G. R.

NOTICIAS DEL REYNO.

Valeucia 23 de Agosto. — La venida del duque de Dalmácia hácia el reyno de Granada, el ataque y ventajas sobre nuestra línea del Baul, y la marcha progresiva de los enemigos hasta las paredes de Lorca, hacian pronosticar algun famoso acontecimiento de aquellos, que ó dán à los enemigos la preponderancia por algunos meses, ó reaniman por el contrario las esperanzas de los patriótas.

Pero el último correo acaba de sacarnos de perplexidades, anunciándonos que el grueso enemigo no excede de 7 à 8 mil hombres. Si esta relacion es exácta, no habrán quedado tan descubiertas como suponiamos en el número anterior las provincias à retaguardia, al paso que semejante relacion hace justamente balancear al público, sobre el alto concepto que se le habia hecho formar, (y à nuestro parecer justamente) del número y disciplina de nuestro exército, tercero al mando de un general distinguido y acreditado por su valor.

En honor pues de nuestras tropas y de nuestros gefes, de quienes tenemos formado mucho mas alto concepto, sostenemos aun, hasta adquirir mejores datos, que los enemigos deben ser en número mayor, à no ser tal vez que el concierto y la armonía de ciertos planes que ignoramos, hayan hecho esta retirada necesaria, en cuyo caso pudiera haberse economizado la sangre de los valientes, que tan bizarramente defendieron la línea en el punto del Pozo.

Añadiremos por fin, que tal vez la tentativa de Soult nos haga à nosotros adoptar el verdadero sistema de guerra, y el mas conveniente en el dia, trasladádo su teatro hacia el medio dia, donde à los auxilios de la costa inmediata y de los puertos de mar de los dos extremos, se agrega la mejor localidad y una cordillera de montañas no ménos escabrosas que fértiles, de cuyas altas cimas desafiaron y burlaron por espacio de tres siglos los descendientes de Mahoma todo el poder de Castilla.

El sistema de guerra de poniente de la última campaña debe ilustrar à los enemigos y hacerles conocer lo eterno de esta guerra. Está en nuestra mano tomar la ofensiva siempre que queramos en línea de N. O. y los generales franceses saben muy bien, que los paises de la costa del Océano desde Galicia hasta Cadiz, no serán jamas subyugados. En este supuesto, si ademas de las utilidades é importancia de sistema que hemos propuesto, fomentamos el sistema de guerra del Est, no ya precisamente ciéndonos à la costa, sino en los paises mediterraneos, tal vez serían nuestras ventajas mucho mas reales y decisivas.

Pudiérase por exemplo escoger un punto que ademas de cubrir el reyno de Valencia, que es como almacén general, y fuera de sus mismos límites, nos pusiera en disposición, ya de acudir al Aragon ó ya à Castilla, segun la necesidad lo exigiere, y que fuese ademas un verdadero conductor para todas aquellas exigencias en que se venian à menudo esos valientes de Guadalaxara, Soria y Navarra.

Hemos anunciado ya mas de una vez la confianza ilimitada à que eran acreedores nuestros gefes militares, y la mejora de nuestros últimos planes, y si peregrinos en dicha profesion nos atrevemos à aventurar algun cálculo ó reflexion en estas materias, es y será siempre con el respeto y veneracion debidas, y sujetádo nuestro dictamen al de tan ilustres maestros.

El principado de Cataluña, privado por un momento y despues de los últimos desastres de una gran porcion de tropa reglada, no por eso parece ceder à la ferocidad y à la intriga enemigas. El órden, la economía y una severa é imparcial justicia han sucedido à los últimos escándalos y dilapidaciones; y el general Lacy y el inmortal Rovira, secundados en sus operaciones por antiguos y beneméritos patriotas, tendrán la gloria de haber casi salvado esa interesante porcion de la peninsula que parecia amenazada de una pronta ruina. (*Gazeta de Valencia.*)

NOTICIAS DE CADIZ.

De órden superior.

Se desea saber quien es el apoderado que tiene en esta plaza Don Jual Delgado, alférez de fragata de la real armada existente en Montevideo, para comunicarle asuntos que le interesan al citado oficial, presentándose en la comandancia militar de matricula en el barrio de San Carlos.

AVISO. Estan de venta dos mesas de villar, una de marca y otra menor, con todos sus manesteres: quien las necesite podrá pasar à verlas, y tratar de ajuste con sus dueños, al callejon baxo de los Descalzos número 30 almacén de comestibles.

Por D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,
por S. M., plazuela de las Tablas.